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https://www.100test.com/kao_ti2020/334/2021_2022__E4_B8_96_E

7_95_8C_E5_8D_8E_E4_c107_334193.htm 六月二十一日晚,第

四届世界华人论坛闭幕式暨欢送晚宴在北京举行。图为国务

院侨办主任陈玉杰（左三），副主任刘泽彭（左四）、李海

峰（左二）、赵阳（左五）、许又声（左一）等出席闭幕式

。 中新社发 张勤 摄 中新社北京六月二十一日电 (记者 邢利

宇)“第四届世界华人论坛”今天上午进行分组讨论。“走出

去”还是“走回来”？“出去”怎样走？“回来”怎样回？

海外著名华商代表和中国优秀民营企业家利用这一直接双向

的交流机会，积极对话。 海外华商热切叮嘱 围绕“实施‘走

出去’战略海外华商与中国民营企业家的合作与发展”的论

坛主题，多数在外打拼多年的海外华商代表诚挚恳切地向刚

刚对外迈出脚步的中国民营企业家传授起自己的经验，乃至

一些细节问题，其殷殷“叮嘱”之情溢于言表。 “中国民营

企业‘走出去’一定要做好市场调查，逐渐起步，不要走得

太快。”泰国万盛冷冻食品有限公司董事长陈汉士在讨论中

一再强调。在泰国激烈的水产品出口竞争中，陈汉士经营的

公司一九九七年就迈向海外，并购了拥有八十几年老名牌的

美国金枪鱼罐头厂。所以谈到“走出去”经营，陈汉士算“

老前辈”了。从并购前的犹豫，到接手后中西合壁的管理方

式，陈汉士特别叮嘱有“走出去”想法的企业家们，出外经

营一定要遵守两条原则：一是守法；二是纳足税。“只要具

备出去的条件，又熟悉游戏规则，就不要怕，但走得不要太

快，也不要太慢。” 唯一来自挪威的华商代表北欧集团董事



长曹侃“叮嘱”中国企业家，北欧工会组织活跃，如果决定

在北欧设厂立足，一定了解当地劳动规定，做好与工会组织

有效交流的准备。丹麦中联投资集团有限公司董事长曹燕灵

则建议，收购当地中小破产企业，相较从头开始，比较容易

可行。 美国新新集团董事长梁树新特别提醒愿到美国投资的

企业家，美国各个州有各自的法律法规，一定要定向了解。 

民营企业家激情回应 北京法政集团经营十多年，涉足行业十

八个。董事长王广发在讨论上直接了当地说，“我们希望走

出去。”他说，海外华商有基础，熟悉当地风俗习惯、法律

法规，我们到国外直接投资，与华商朋友合作，相互信任也

避免风险。 主营高科技、高分子电子化工、民用电子化工产

品的山东烟台佳隆集团有限公司成立至今十四年了，在纳米

材料研究生产方面也积累了九年多的经验，在中国相关生产

领域可说是走在前列。 该公司董事长兼总裁栾鲁闽坦言，山

东商人最大的特点是诚实，但其弱点就是相对保守。就自己

而言，因为业务遍及山东各地，在出席论坛之前，从未想到

过“走出去”。此次海外华商代表“越是有奉献的地方，越

有商机”等谈话以及对各自住在国市场发展的介绍，对其启

发很大。“我们一定要转变观念，论坛会后，我们要组山东

团到海外调查，多走几次，多了解情况。到时候，免不料给

大家添麻烦了。”栾鲁闽对海外华商真诚招商的激情回应，

赢得了讨论会场响亮的掌声。 来自安徽、重庆、福建、广东

、黑龙江、辽宁、陕西、云南、内蒙古等十几个省市的民营

企业家也都充分利用三个多小时的分组讨论，介绍各自的经

营领域，并向在座海外华商了解海外的相关情况，会场气氛

热烈。 侨务官员现场答疑 “我们打算‘回来’，到中国内地



投资，与有地缘人脉的民营企业家们合作。但很多情况不太

清楚，比如，那些行业是政府鼓励并有市场前景的？有虚假

公司和我们谈合作意向，我们要从何种途径了解它的虚实？

⋯⋯”加拿大世源集团有限公司董事长方学君在讨论中，话

题一转，谈到海外华商“走回来”遇到的种种问题。 主持该

场讨论会的国务院侨办国外司副司长朱慧玲现场答疑。她首

先推荐大家翻阅一下手头的、作为此次论坛配发资料的中国

投资指南。此外，中国商务部的网站上，也有相关国内投资

介绍，另外大家不太清楚的相关法律法规，在那里也能找到

答案。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


